

Conmemora Vallarta el aniversario de la Constitución Mexicana

Con un acto cívico, se recordó el valor histórico de este documento que protege los derechos y libertades de las y los mexicanos



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta conmemoró el aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos

de 1917 con un acto cívico que recordó los derechos, libertades y valores que dan identidad al país. En representación del alcalde de Puerto Vallarta, Arq. Luis Ernesto Munguía González, la presidenta

del Sistema DIF Municipal, Mtra. Lucía Carmina Michel Pérez, señaló que esta fecha recuerda la importancia de respetar la Constitución como guía para construir una sociedad más justa.

PÁGINA 8A



Mantienen bandera roja en playas de Vallarta

De acuerdo con el reporte emitido este 5 de febrero de 2026, se mantiene la medida preventiva en playas como Oro, Holiday, Camarones, Malecón, Burros, Muertos, Olas Altas, Conchas Chinas y Palmares

Milton Colmenares

manera constante a residentes y turistas sobre las condiciones adversas del mar.

De acuerdo con el reporte emitido este 5 de febrero de 2026, se mantiene la bandera Roja en diversas playas del municipio, entre ellas Oro, Holiday, Camarones, Malecón, Burros, Muertos, Olas Altas, Conchas Chinas y Palmares.

Las autoridades informaron que el incremento del oleaje persiste, por lo que se prevé que el fenómeno continúe durante el resto de la semana, incluido el fin de semana.

PÁGINA 3A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

Diálogo a la cubana

Hay declaraciones que, aunque suenan conocidas, merecen leerse con lupa. La del presidente cubano Miguel Díaz-Canel esta semana es una de ellas. Cuba —dice— está dispuesta a dialogar con Estados Unidos. Pese a de cualquier manera: sin presiones, sin condicionamientos, en igualdad de circunstancias, con respeto pleno a su soberanía. Dicho así, parece una obviedad. En la práctica, es casi una provocación política.

Porque hablar de diálogo entre Cuba y Estados Unidos es invocar una historia larga, áspera, llena de silencios incómodos, de sanciones, de discursos cruzados y de gestos que casi nunca llegan a puerto. Y porque cuando la Habana habla de diálogo "en condiciones de igualdad", lo hace desde una realidad profundamente desigual: una isla bloqueada, asfixiada económicamente, frente a la mayor potencia del planeta.

Víboras

Moisés Madariaga

Jmetidos hasta la médula!

Y se esperan más detenciones en los próximos días, según fuentes cercanas a las investigaciones que prefieren mantenerse en el anonimato. Ya se confirmó lo que durante semanas se rumoraba en los más recónditos pasillos del poder, tanto en la capital estatal como en las dependencias federales: la red de influencia criminal no solo opera en las calles, sino que ha logrado introducir sus raíces en las mismas instituciones de gobierno, desde el presidente municipal de uno de los municipios más emblemáticos del estado hasta los principales directores de áreas estratégicas, quienes aparecen como los eslabones que han mantenido la conexión entre el aparato público y las estructuras delictivas.

EL ANUNCI

La mañana de ayer, en un anuncio que conmovió al estado de Jalisco y trascendió las fronteras nacionales, el secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, informó formalmente la detención en territorio jalisciense del presidente municipal de Tequila, Diego Rivera Navarro, así como de tres de sus funcionarios de confianza.

PÁGINA 2A

Con capacitación laboral

Fortalece el IDEFT al Banco Diocesano de Alimentos

En este logró conjunto con el Banco de Alimentos, se contó con la participación del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos CECyTEJ, sumando voluntades para generar oportunidades de aprendizaje que impactan positivamente en la vida de las personas

Meridiano/Jalisco

En el marco del programa 'Aprende, Avanza y Crecé al Estilo Jalisco', el Instituto de Desarrollo e Innovación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT) a cargo de Salvador Cosío Gaona, llevó a cabo la entrega de constancias a empleados del Banco Diocesano de Alimentos de Guadalajara, reafirmando la visión del Gobierno del Estado de impulsar la capacitación como una herramienta clave para la movilidad social, la empleabilidad y el desarrollo económico con sentido social.

PÁGINA 5A



Descarta Ministerio Público ebriedad y fuga de Eric "N"

El vinculado a proceso por el homicidio culposo grave de Clarisa Rodríguez, presentó un nivel de 43 miligramos de alcohol, lo que autoridades determinan como "aliento alcohólico"

Quadratin

PÁGINA 4A



Mantiene Ayuntamiento descuento predial en febrero

Del 1 al 28 de febrero, el descuento que ofrece el Gobierno de Puerto Vallarta es del 10%

PÁGINA 3A

Durante el 2026

Enviará Jalisco 4 mil 390 toneladas de aguacate a EEUU

La demanda de aguacate mexicano cobra relevancia en eventos de alto impacto para consumo, como el Super Bowl, en el que se estima una ingesta de 24.3 millones de kilogramos de guacamole

PÁGINA 5A

Lo vinculan al CJNG
Detienen a alcalde de Tequila por extorsión

El presidente municipal Diego Rivera Navarro es señalado de extorsionar a empresarios y comerciantes del sector tequilero y cervecero, además de desviar recursos públicos; junto a él fueron detenidos al menos tres funcionarios más

PÁGINA 6A

Mensualmente

Benefician con pipas gratuitas a más de 7 mil vallartenses

El SEPAL Vallarta suministró más de 104 millones de litros de agua potable certificada en zonas rurales y colonias sin red formal durante el año 2025



MERIDIANO | Puerto Vallarta

A través de su servicio gratuito de pipas, SEPAL Vallarta garantiza el acceso al agua potable de calidad certificada a más de 7 mil 165 habitantes de la zona rural y de diversas colonias del municipio que carecen de infraestructura para la dotación formal del suministro.

Este operativo permanente se realiza mediante camiones cisterna totalmente equipados, los cuales cumplen con las normas establecidas por la Secretaría de Salud y la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Jalisco (COPRISJAL).

Gracias a este esfuerzo, se distribuyeron durante el 2025, 104 millones 340 mil litros de agua potable, a través de 11 mil 077 recorridos.

lo que representa una dotación semanal de 275 litros por persona.

Durante la administración encabezada por el director general, Carlos Ruiz, se han diseñado programas sociales innovadores y se han fortalecido otros existentes, con el objetivo de mantener una presencia constante en las colonias y brindar soluciones efectivas para que el agua no falte en los hogares, en cumplimiento a una instrucción puntual del alcalde Luis Munguía.

En su ruta semanal, el servicio de pipas de SEPAL Vallarta visita decenas de colonias, en un horario de 4:00 a.m. hasta las 7:30 p.m., teniendo como prioridad la atención de emergencias, siniestros o contingencias, las cuales pueden atenderse las 24 horas del día, los 365 días del año.



Fortalece el GAP la conectividad de su red aeropuertaria

Estas nuevas rutas representan un paso clave para integrar de manera más eficiente destinos estratégicos a través de los aeropuertos de Guadalajara y Puerto Vallarta



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) anuncia la apertura de 14 nuevas rutas aéreas en su red de aeropuertos, las cuales serán operadas por la aerolínea Volaris, fortaleciendo de manera significativa la conectividad de sus terminales.

Estas nuevas rutas representan un paso clave para integrar de manera más eficiente destinos estratégicos a través de los aeropuertos de Guadalajara y Puerto Vallarta, preparando a Jalisco para recibir a los visitantes del Mundial 2026.

Asimismo, al fortalecer la conectividad de destinos como Guanajuato y Aguascalientes, así como de destinos turísticos de talla internacional como Los Cabos, se impulsará el intercambio económico.

turístico y social entre regiones clave a nivel nacional.

“Esta conectividad aérea es resultado de una estrecha colaboración entre aeropuertos, aerolíneas y autoridades. En GAP valoramos el trabajo con operadores como Volaris, que hacen posible la apertura de nuevas rutas y amplían las alternativas de viaje para los pasajeros. De manera paralela, continuamos realizando inversiones para ofrecer infraestructura aeropuertaria moderna y eficiente, en beneficio de todos nuestros usuarios”, señaló Raúl Revuelta Musalem, director general de Grupo Aeroportuario del Mundial 2026.

Las nuevas rutas que comenzarán a operar a partir del 1 y 2 de junio de 2026, permitirán a los pasajeros contar con más alternativas de viaje entre estos destinos.



Mantiene Ayuntamiento descuento predial en febrero

Del 1 al 28 de febrero, el descuento que ofrece el Gobierno de Puerto Vallarta es del 10%



MERIDIANO | Puerto Vallarta

puertovalleart.gov.mx con tarjeta de crédito o transferencias.

Puedes realizar el pago en los diversos puntos de recaudación disponibles, como la Unidad Municipal Administración (UMA), delegaciones municipales, UNIRSE, Presidencia Municipal, La Lija, Centro Cultural del Pípila y oficina de Pasaportes ubicada dentro del Centro Comercial de Puerto Mágico, de lunes a viernes de 8:00 a.m. a 3:00 p.m. También puedes pagar en línea las 24 horas en www.

Asimismo, se ratifican los descuentos preferenciales a los siguientes sectores de la población: personas de entre 60 y 74 años, jubilados, viudos(as), personas con discapacidad, asociaciones religiosas e instituciones de asistencia social con un 50% de descuento; personas de entre 75 y 79 años con un 60% de descuento; y hasta 80% de descuento para adultos mayores de 80 años o más.

Mantienen bandera roja en playas de Vallarta

De acuerdo con el reporte emitido este 5 de febrero de 2026, se mantiene la medida preventiva en playas como Oro, Holiday, Camarones, Malecón, Burros, Muertos, Olas Altas, Conchas Chinas y Palmeras



Milton Colmenares

Las playas de Puerto Vallarta continúan cerradas debido al fenómeno de mar de fondo, el cual ha generado intenso oleaje y corrientes peligrosas que representan un riesgo para los bañistas.

Desde mediados de esta semana se implementó el cierre preventivo de los littorales, con el apoyo de elementos de Guardavidas de Protección Civil Municipal y Protección Civil del Estado de Jalisco, quienes han estado alertando de manera constante a residentes y turistas sobre las condiciones adversas del mar.

De acuerdo con el reporte emitido este 5 de febrero de 2026, se mantiene la Bandera Roja en diversas playas del municipio, entre ellas Oro, Holiday, Camarones, Malecón, Burros, Muertos, Olas Altas, Conchas Chinas y Palmeras.

Las autoridades informaron que el incremento del oleaje persiste, por lo que se prevé que el fenómeno continúe durante el resto de la semana, incluido el fin de semana.

Actualmente, Bomberos Puerto Vallarta es la corporación encargada de la vigilancia en las playas afectadas, sin que hasta el momento se haya requerido apoyo adicional.

Las autoridades reiteraron el llamado a extremar precauciones y respetar las restricciones, exhortando a la población a evitar ingresar al mar mientras permanezcan estas condiciones, con el fin de prevenir accidentes y salvaguardar la integridad de quienes visitan los balnearios naturales.





Descarta Ministerio Público ebriedad y fuga de Eric "N"

El vinculado a proceso por el homicidio culposo grave de Clarisa Rodríguez, presentó un nivel de 43 miligramos de alcohol, lo que autoridades determinan como "aliento alcohólico".

Quadratin

Durante la audiencia de vinculación a proceso celebrada el martes 3 de febrero, el Ministerio Público presentó datos de prueba que descartan que Eric N haya conducido en estado de ebriedad o que se haya fugado tras el accidente que derivó en la muerte de Clarisa Rodríguez.

La información fue expuesta por Elizabeth Rosales, subdelegada de la Fiscalía Regional de la Fiscalía de Jalisco, quien fungió como representante social en la audiencia en la que Eric N fue vinculado a proceso por el delito de Homicidio Culposo Grave y Daños en las Cosas.

En total, se presentaron 52 datos de prueba que forman parte de la carpeta de investigación 165/2026, entre los cuales destaca el dato de prueba número 32, en el cual se establece que, tras el accidente, Eric N fue trasladado al hospital CMO, donde se le practicaron exámenes toxicológicos y de alcoholemia.

El estudio toxicológico resultó negativo a la presencia de drogas en la sangre, mientras que la prueba de alcoholemia arrojó un nivel

de 43 miligramos de alcohol, lo que de acuerdo con la Fiscalía no constituye estado de ebriedad, sino "aliento alcohólico".

Asimismo, tanto la subdelegada de la Fiscalía como la defensa del imputado señalaron que el 20 de enero Eric N acudió a un citatorio emitido por el Ministerio Público, lo cual fue confirmado posteriormente por el fiscal estatal, quien indicó que el imputado se encontraba "localizable", por lo que se constata que el joven no evadió la acción de la justicia.

Durante la audiencia también se expuso que existían al menos cuatro domicilios relacionados con el imputado, situación que generó discrepancias y que fue uno de los argumentos considerados por el juez para imponer la medida cautelar de prisión preventiva justificada por un año.

La versión de que Eric N conducía en estado de ebriedad surgió, según se expuso en la audiencia, luego de que la hermana de Clarisa arribara al lugar del accidente y señalará que el conductor del vehículo que impactó al automóvil de la víctima se encontraba ebrio, versión que no fue sostenida por los datos de prueba presentados por la Fiscalía.

Ante repunte de sarampión Refuerzan escuelas jaliscienses medidas sanitarias

Con mil 113 contagios confirmados en lo que va del año, Jalisco encabeza las estadísticas nacionales, además de liderar en casos probables y mantener una tasa de incidencia muy por encima del promedio nacional

MERIDIANO | Jalisco

Ante el aumento de contagios de sarampión, autoridades de Jalisco implementaron el uso obligatorio de cubrebocas durante 30 días en planteles educativos de Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque, Tonalá, Tlajomulco, El Salto e Ixtlahuacán de los Membrillos.

La disposición aplica para estudiantes, docentes y personal administrativo, luego de que la entidad se posicionara como el principal foco del brote a nivel nacional, concentrando más de la mitad de los casos registrados en el país.

Con mil 113 contagios confirmados en lo que va del año, Jalisco encabeza las estadísticas nacionales, además de liderar en casos probables y mantener una tasa de incidencia muy por encima del promedio nacional.

La Secretaría de Salud estatal



informó que se ha puesto especial atención en escuelas de nivel básico, donde se detectaron contagios activos que derivaron en el cierre temporal de 15 planteles y la adopción de clases a distancia como medida preventiva.

Paralelamente, la Universidad de Guadalajara y la SSJ reforzaron las jornadas de vacunación con brigadas integradas por más de 700 profesionales y estudiantes del área de la salud, con la meta de aplicar hasta 50 mil dosis diarias.

Con este esfuerzo se busca

alcanzar un millón 100 mil vacunas en tres semanas, sumándose al millón ya aplicado con el objetivo de cubrir al menos al 95 por ciento de la población y contener la propagación del virus.



DURANTE FEBRERO APROVECHA

**10%
50%
DE DESCUENTO**

**DE DESCUENTO EN TU
PAGO DEL PREDIAL 2026***

**60%
DE DESCUENTO**

Jubilados, Pensionados, Discapacitados, Viudos (as), Personas de 60 a 74 años, Instituciones de Asistencia Social, Asociaciones Religiosas.

**80%
DE DESCUENTO**

Personas a partir de los 80 años de edad

PAGO PREDIAL 2026 | DESCUENTO POR PRONTO PAGO
APLICA PARA UN SOLO PREDIO DE CASA HABITACIÓN | PAGO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN

HASTA 60% DE DESCUENTO

EN RECARGOS Y MULTAS CAUSADOS POR FALTA DE PAGO OPORTUNO Y GENERADOS HASTA EL EJERCICIO FISCAL 2025, A CONTRIBUYENTES QUE REALICEN EL PAGO TOTAL O CELEBREN CONVENIO FORMAL DE PAGO EN PARCIALIDADES.

**CON TU PAGO
Puerto Vallarta
RENACE**



NUESTRO PUERTO
RENACE



Con capacitación laboral

Fortalece el IDEFT al Banco Diocesano de Alimentos

En este logró conjunto con el Banco de Alimentos, se contó con la participación del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos CECyTEJ, sumando voluntades para generar oportunidades de aprendizaje que impactan positivamente en la vida de las personas

Meridiano/Jalisco

En el marco del programa 'Aprende, Avanza y Crece al Estilo Jalisco', el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT) a cargo de Salvador Cosío Gaona, llevó a cabo la entrega de constancias a empleados del Banco Diocesano de Alimentos de Guadalajara, reafirmando la visión del Gobierno del Estado de impulsar la capacitación como una herramienta clave para la movilidad social, la empleabilidad y el desarrollo económico con sentido social.

Esta acción forma parte de la estrategia encabezada por el Gobernador Pablo Lemus Navarro, dirigida por el Coordinador General de Crecimiento y Desarrollo Económico, Mauro Garza Marín, a través del Fondo de Impulso Jalisco (FIMJA), y cuenta con la

participación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, que preside Ricardo Barbosa Ascencio, consolidando una política pública enfocada en el fortalecimiento del capital humano.

En este logro conjunto con el Banco de Alimentos, se contó con la participación del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos CECyTEJ, sumando voluntades para generar oportunidades de aprendizaje que impactan positivamente en la vida de las personas y fortalecen instituciones con una labor social de alto impacto.

Al acto asistieron: Cecilia Carréché Chávez, Directora de Planteles, en representación del Director General del IDEFT, Salvador Cosío Gaona; Ricardo Romo Rivas, Director General del Banco de Alimentos de Guadalajara; Brenda González, Coordinadora del área de Recursos Humanos;

Durante el 2026
Enviará Jalisco 4 mil 390 toneladas de aguacate a EEUU

La demanda de aguacate mexicano cobra relevancia en eventos de alto impacto para consumo, como el Super Bowl, en el que se estima una ingesta de 24.3 millones de kilogramos de guacamole

MERIDIANO | Jalisco

Como resultado de las estrategias de acompañamiento, certificación y promoción internacional, implementadas por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) Jalisco, productos agroalimentarios de la entidad —como el aguacate—, ganan espacio en mercados estratégicos como Estados Unidos e incrementan de manera significativa el volumen de exportación en 2026.

Este año Jalisco alcanzará una exportación superior a 4 millones 390 mil kilogramos de aguacate hacia la Unión Americana, para superar los 3 millones 231 mil kilogramos enviados en el 2025, lo que representa 32 por ciento de incremento.

La demanda de aguacate mexicano cobra relevancia en eventos de alto impacto para consumo, como el Super Bowl, considerado entre los espectáculos de mayor audiencia en Estados Unidos.

Durante el Supertuesday se

estima un consumo promedio de 24.3 millones de kilogramos de guacamole, un plato que también contiene otros ingredientes provenientes del agro jalisciense.

Dicho volumen podría cubrir una cancha de fútbol americano con un grosor de 7 metros, lo que resalta la importancia del fruto en el mercado estadounidense.

La Asociación de Productores Exportadores de Aguacates de Jalisco (APEAJAL), da a conocer que la exportación de aguacate en 2026 será mediante 493 embarques, con respecto a los 380 registrados en 2025.

Las ciudades donde se consolida cada año la presencia y consumo del aguacate jalisciense son Los Ángeles, San Diego y San José en California; Austin, Houston y El Paso, en Texas; Chicago y Aurora, en Illinois; además de Las Vegas, en Nevada, y Nueva York, en el estado del mismo nombre.

En el panorama nacional,

Michoacán es líder en la producción de aguacate, mientras que Jalisco, se posiciona en el segundo peldaño con 400 mil toneladas producidas en promedio al año.

Dicha actividad productiva genera 37 mil empleos directos y 45 mil indirectos, para contribuir de manera significativa al desarrollo económico y social de Jalisco.

A través de la coordinación con dependencias estatales, organismos productivos y autoridades internacionales, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco, consolida su posicionamiento como un actor clave en la exportación de aguacate.

Con estos resultados el Gobierno de Jalisco renueva su compromiso con el fortalecimiento del sector agroalimentario, mediante estrategias que impulsan la mejora de estatus fitosanitarios, la apertura a mercados internacionales y el acompañamiento permanente para las y los productores.

Lanza Jalisco primer Presupuesto Abierto y Participativo Estatal

Lel gobierno jalisciense se consolida como el pionero en permitir que la ciudadanía decida el destino de hasta mil 700 millones de pesos en proyectos de educación y agua

MERIDIANO | Jalisco

El Gobierno de Jalisco presentó el Presupuesto Abierto y Participativo Estatal 2026 (PAP), un mecanismo inédito a nivel nacional que permitirá a las y los jaliscienses decidir el destino de hasta mil 700 millones de pesos en proyectos de educación y agua en las 12 regiones del estado. La consulta ciudadana inició el 4 de febrero y concluirá el 20 de marzo, realizándose de manera virtual y presencial a través de quioscos itinerantes que recorrerán los 125 municipios,

con el objetivo de colocar a niñas, niños, juventudes y comunidades en el centro de la acción pública.

El PAP 2026 contempla tres etapas: consulta ciudadana, diseño y vigilancia social, lo que garantiza que la participación no se limite a emitir opiniones, sino que se traduzca en decisiones

y seguimiento de resultados. Las obras estarán enfocadas en infraestructura educativa y abastecimiento de agua, dos de las principales demandas de la población. En el rubro educativo, el Instituto de la Infraestructura Física Educativa de Jalisco interverá 60 escuelas seleccionadas mediante participación ciudadana, mientras que la Comisión Estatal del Agua implementará el sistema Nidos de lluvia en los 125 municipios, con la comunidad definiendo los espacios públicos donde se instalarán.

El Gobernador Pablo Lemus Navarro destacó que este modelo consolida una gobernanza abierta y fortalece la corresponsabilidad social, además de subrayar que las decisiones sobre infraestructura educativa deberán ser tomadas por quienes más la viven: las niñas y los niños. Adió que este ejercicio retoma experiencias previas en municipios como Zapopan y

Guadalajara, pero ahora con una visión estatal, rendición de cuentas y acompañamiento de expertos internacionales para asegurar un impacto social y territorial real.

Por su parte, la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, Cynthia Patricia Cantero Pacheco, señaló que Jalisco se convierte en la primera entidad del país en implementar un presupuesto abierto de estas características, pasando del diagnóstico a la acción colectiva. Durante el arranque del programa, representantes de organismos ciudadanos, especialistas y niñas y niños participaron en la primera votación, reiterando que al concluir la consulta se harán públicos los resultados, bajo el principio de que toda persona que participa tiene derecho a conocer cómo se materializan las decisiones que ayudó a construir.



Conmemoran el 109 Aniversario de la Promulgación de la Constitución

El gobernador Pablo Lemus Navarro acudió como invitado al evento conmemorativo que encabezó la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en el estado de Querétaro

MERIDIANO | Jalisco

Pablo Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, asistió a la conmemoración del 109º Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917, una ceremonia encabezada por Claudia Sheinbaum Pardo, Presidenta de México, en el estado de Querétaro.

En representación de Jalisco, el gobernador estuvo presente en los honores a la Bandera de México, durante el Himno Nacional Mexicano, y cuando se recordó a las mujeres y hombres que promovieron la consolidación de la Carta Magna.

«Hoy afirmamos que México nació de la lucha del pueblo, de mujeres y hombres visionarios, de verdaderos héroes y heroínas, que se atrevieron a desafiar al poder, a la injusticia y al destino

impuesto. La historia de México no es la historia de la obediencia, es la historia de la dignidad, de un pueblo que ha luchado siempre por la soberanía, la libertad, la democracia, la justicia social y por su dignidad», afirmó la Presidenta de México.

Asimismo, asistieron autoridades como Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Gobernación; el General Ricardo Treviño Trejo, secretario de la Defensa Nacional y Alto Mando del Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional; Hugo Aguilar Ortiz, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; Kenia López Rabanal, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; Laura Itzel Castillo Juárez, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores, así como gobernadoras y gobernadores del país.



- ✓ Verifica la autenticidad del perfil.
- ✓ Evita compartir fotografías y videos sensibles que dañen tu integridad.
- ✓ Procura reunirte en lugares públicos.
- ✓ NO proporciones información personal.

Recuerda que la precaución es de todos y todas.

Ante cualquier situación de este tipo de robo, la brevedad a la línea de emergencias 9-1-1



#ProtegerYServir



Inicia la UAN formación en gestión de la información

Con el arranque de la unidad optativa *Introducción al Sistema Bibliotecario y Gestión de la Información*, estudiantes fortalecen sus competencias en el manejo de recursos informativos, con el acompañamiento de un equipo docente multidisciplinario en la Biblioteca Magna

Redacción

Con el objetivo de fortalecer la formación integral de la comunidad estudiantil, dio inicio en el Centro de Información de la Biblioteca Magna la unidad de aprendizaje optativa *Introducción al Sistema Bibliotecario y Gestión de la Información*, diseñada para dotar al alumnado de competencias clave en el manejo estratégico de los recursos informativos en el entorno actual.

Este programa académico tiene como propósito brindar a las y los estudiantes las herramientas necesarias para la gestión, análisis y uso eficiente de la información, contribuyendo a su desarrollo académico y profesional en un contexto cada vez más orientado al conocimiento.

La sesión inaugural, titulada *"Historia del Libro"*, fue impartida por el L.I. Alejandro Alberto Castrejón Murillo, quien abordó temas

fundamentales como el surgimiento de la escritura en las grandes civilizaciones, la evolución de los soportes físicos, el impacto histórico de la imprenta y la morfología del libro, permitiendo a las y los asistentes comprender la importancia del libro como vehículo del conocimiento a lo largo del tiempo.

La unidad de aprendizaje cuenta con la participación de un equipo docente multidisciplinario integrado por el L.I. Alejandro Alberto Castrejón Murillo, el Dr. Mario Adrián Osuna Mendoza, el Ing. Jorge Iván Lara Martínez, el L.T. Óscar Iván Ulloa Ayón y Monserrat Gracia Luna, quienes aportarán su experiencia para enriquecer el proceso formativo.

Finalmente, se dio la bienvenida a las y los estudiantes que se integran a esta unidad académica, reiterando el compromiso institucional de acompañarlos en su trayectoria educativa y en la consolidación de su excelencia profesional.

Lo vinculan al CJNG

Detienen a alcalde de Tequila por extorsión

El presidente municipal Diego Rivera Navarro es señalado de extorsionar a empresarios y comerciantes del sector tequilero y cervetero, además de desviar recursos públicos; Junto a él fueron detenidos al menos tres funcionarios más



MERIDIANO | Jalisco

El presidente municipal de Tequila, Jalisco, Diego Rivera Navarro, fue detenido la madrugada de este jueves por autoridades federales como parte del Operativo Enjambre, tras ser señalado como presunto líder de una red de corrupción al interior del Ayuntamiento.

De acuerdo con las investigaciones, funcionarios municipales habrían extorsionado a empresarios y comerciantes del sector tequilero y cervetero, además de desviar recursos públicos. Junto al edil también fueron arrestados Juan Manuel Pérez Sosa, director de Seguridad Pública; Juan Gabriel Toribio Villarreal, titular de Catastro y Predial; e Isaac Carbalaj Villaseñor, director de Obras Públicas.

El operativo fue desplegado por elementos de la Defensa, Marina, Fiscalía General de la República, Centro Nacional de Inteligencia y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, luego de recibir múltiples denuncias ciudadanas.

Tras cateos en cinco domicilios del estado, Rivera Navarro fue localizado y detenido en uno de ellos. La Fiscalía informó que existen indicios de una estructura organizada desde el gobierno municipal para exigir cuotas a empresas, entre ellas la tequilera José Cuervo, mediante supuestas multas y cargos prediales, incluso bajo amenazas de clausura.

Las indagatorias también apuntan a

posibles vínculos del alcalde con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Rivera ya había sido llamado a declarar en mayo pasado por apología del delito, luego de permitir la proyección de imágenes de Nemesio Oseguera Cervantes, *El Mencho*, durante un concierto.

Además, acumulaba cinco denuncias y dos carpetas de investigación por extorsión, acoso, violencia política de género, amenazas y obstrucción de funciones.

El conflicto con José Cuervo derivó incluso en la intervención del Gobierno federal, que determinó la ilegalidad de los cobros exigidos por el Ayuntamiento.

El gobernador Pablo Lemus había denunciado públicamente hace semanas el intento de clausura de la planta tequilera, acción que representaba un riesgo grave por la interrupción abrupta de procesos industriales.

Estos señalamientos se sumaron a acusaciones de regidores por hostigamiento laboral y amenazas, así como una investigación por la remodelación irregular del Museo del Tequila.

Morena Jalisco pidió respeto al debido proceso y reiteró que nadie está por encima de la ley. Este caso se suma a otras detenciones de funcionarios municipales en el país dentro del Operativo Enjambre, que busca desmantelar redes criminales infiltradas en gobiernos locales.

Con el Comité Municipal de Salud Refuerza el Puerto la prevención del sarampión

El nuevo comité permitirá fortalecer la prevención, la coordinación interinstitucional y las acciones enfocadas en proteger la salud de las familias vallartenses



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Las familias vallartenses contarán con una mejor atención y protección a su salud con la instalación del Comité Municipal de Salud de Puerto Vallarta, un espacio de coordinación entre el gobierno municipal y el sector salud que permitirá atender de manera preventiva los principales retos sanitarios del municipio y acercar información clara a la ciudadanía.

El alcalde Luis Ernesto Munguía González señaló que este comité tiene como prioridad escuchar a la población y actuar con responsabilidad desde el gobierno municipal. Destacó que la salud requiere trabajo constante y coordinación, por lo que las acciones estarán enfocadas en resultados reales que beneficien directamente a las familias vallartenses.

Durante la sesión, el director de la Región Sanitaria VIII, Dr. Jaime Álvarez Zayas, explicó que el comité fortalecerá la prevención de enfermedades como el sarampión a través de la vacunación y la vigilancia epidemiológica. Por su parte, el Dr. Miguel Ángel Suárez, director de Promoción de la Salud, subrayó que la anticipación y el trabajo conjunto han permitido que Puerto Vallarta se mantenga sin casos activos.

Con la instalación del Comité Municipal de Salud, el gobierno municipal reiteró su compromiso de trabajar de forma permanente y cercana con la ciudadanía. Se invita a las y los vallartenses a mantenerse informados y atender las recomendaciones de salud, ya que la prevención es una responsabilidad compartida.



Para la población LGBT+ en Jalisco

Concluye esquema de vacunación contra VPH

En tercera etapa y con la aplicación de 98 dosis, la Subsecretaría de Derechos Humanos concluyó exitosamente el esquema de vacunación contra el VPH, dirigido a la población LGBT+ en Jalisco

MERIDIANO | Jalisco

Para fortalecer el acceso a la salud integral sin estigmas —en colaboración con sociedad civil organizada— y como parte de la estrategia interinstitucional para inmunizar a la población LGBT+, la Dirección de Diversidad Sexual (DDS), realizó la tercera etapa de vacunación en la que se aplicaron 98 dosis gratuitas contra el Virus del Papiloma Humano (VPH), en conjunto con la asociación Chix Salud Para Todxs.

El esfuerzo interinstitucional permitió que las personas accedieran, de manera gratuita, a biológicos esenciales y pruebas de detección oportuna, fortaleciendo el derecho a la salud en el estado de Jalisco.

En la primera jornada de actividades, realizada en julio del año pasado, se aplicaron 364 vacunas a más de 150 personas, quienes acudieron por la segunda dosis contra el VPH, a completar sus esquemas básicos o acceder a refuerzos de diversos biológicos.

El arranque sentó las bases para una respuesta ciudadana positiva que se vio reflejada con mayor fuerza en el segundo ejercicio de vacunación.

Durante la segunda etapa, llevada a cabo en el mes de septiembre, la cobertura se extendió con la aplicación de 523 dosis adicionales. En dicho periodo se administraron 204 vacunas contra el VPH, 148 de Hepatitis B, 111 de Tétanos, 50 de Neumococo 13 y diez de DTP, para lograr una protección integral para las y los asistentes.

De manera complementaria, se realizaron acciones de prevención diagnóstica mediante la aplicación de 70 pruebas rápidas de Hepatitis C y VIH, así como 50 pruebas enfocadas en la identificación de Sifilis.

En la tercera jornada pusieron 98 dosis de la tercera aplicación para completar el esquema de protección integral para las y los asistentes.

La actividad forma parte de una política pública que fortalece el bienestar de la población diversa y garantiza su derecho a la salud sin estigmas ni exclusiones.

Viviana Daniela Arce Corona, directora de Diversidad Sexual, reafirmó que el objetivo primordial es generar entornos seguros en los que la población LGBT+ pueda ejercer sus derechos fundamentales.

Señaló que seguirán trabajando por la garantía de derechos de la población diversa, y destacó que la colaboración con la sociedad civil es clave para lograr una atención interdisciplinaria y efectiva.

La jornada de salud complementó los resultados presentados en el primer informe anual, en el que el acceso a servicios fue la principal categoría de atención del Mecanismo de Atención a Víctimas de Discriminación (MAVID); representa 71.2 por ciento de las quejas.

Al concluir exitosamente el esquema de vacunación de 98 personas, la Dirección de Diversidad Sexual demuestra su capacidad operativa para transformar las necesidades detectadas en soluciones tangibles en colaboración con la sociedad civil.



En Nayarit

Refuerza SSPC acciones de búsqueda de personas

Estas acciones incluyen la difusión permanente de cédulas de búsqueda mediante recorridos en colonias, localidades y municipios de la entidad

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Policía Estatal, participa de manera activa y coordinada con la Fiscalía General del Estado y la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas en las labores de localización de personas reportadas como no localizadas en Nayarit, como parte de una estrategia integral impulsada por el Gobierno del Estado, encabezado por el Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero.

Estas acciones incluyen la difusión permanente de cédulas de búsqueda mediante recorridos en colonias, localidades y municipios de la entidad, fortaleciendo la colaboración interinstitucional y el acercamiento con la ciudadanía.

El objetivo es mantener una atención constante y sensible, orientada a brindar tranquilidad a las familias, garantizar el respeto a los derechos humanos y sumar esfuerzos para la pronta localización de personas.



Implementan brigadas forestales en Tepic

El equipo de trabajo, realizó podas y talas de árboles en las inmediaciones de la carretera Federal 15 Tepic - Mazatlán, a la altura de Los Toboganes, en Tepic.

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana a través de la Dirección General de Protección Ciudadana y Bomberos, en coordinación con la Comisión Forestal de Nayarit (COFONAY) llevan a cabo actividades mediante la implementación de Brigadas Forestales.

El equipo de trabajo, realizó podas y talas de árboles en las inmediaciones de la carretera Federal 15 Tepic - Mazatlán, a la altura de Los Toboganes, en Tepic, esto como medida preventiva para que los árboles que cuentan con exceso de dimensiones o un estado de salud deteriorado no caigan sobre los carros que pasan por las carreteras de la entidad.

Aunado a ello, se realiza la inspección de árbol por árbol, para enfocarse específicamente en los que presentan este tipo de condiciones, procediendo a su respectiva tala. Estas acciones, tienen la finalidad de salvaguardar el camino de las y los transportistas que pasan por las carreteras de la entidad.



Cierran escuela de Tepic por posible foco de sarampión

Por un periodo de 12 días, una escuela en la capital nayarita ha sido cerrada tras confirmar que varios estudiantes regresaron con síntomas compatibles de la enfermedad tras un viaje escolar a Guadalajara

MERIDIANO | Nayarit

por suspender clases presenciales mientras se descarta un brote.

El gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, confirmó el cierre temporal de una escuela en Tepic por un periodo de 12 días, luego de detectar un posible foco de contagio de sarampión relacionado con un viaje escolar a Guadalajara.

El mandatario explicó que varios estudiantes regresaron con síntomas compatibles con la enfermedad, por lo que se optó

caso sospechoso.

De acuerdo con el último reporte oficial, Nayarit registra cinco casos activos de sarampión, distribuidos en Tecula, Ixtlán del Río y Bahía de Banderas.

Ante este escenario, el Ejecutivo estatal instruyó la aplicación de vacunas casa por casa en distintas comunidades, con el objetivo de cortar cadenas de transmisión y proteger a la población, especialmente a niñas, niños y jóvenes.



Una forma de violencia y abuso infantil

Alertan autoridades sobre el Juego del Pato

De acuerdo con la dependencia, este método consiste en realizar preguntas a menores, donde si responden "bien" un adulto puede cometer tocamientos indebidos, y si responden "mal" pueden ser víctimas de golpes o agresiones, poniendo en riesgo su integridad física y emocional

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Nayarit alertó a la población sobre el llamado *juego del Pato*, una práctica que lejos de ser una dinámica recreativa, constituye una forma de violencia y abuso contra niñas y niños.

De acuerdo con la dependencia, este método consiste en realizar preguntas a menores, donde si responden "bien" un adulto puede cometer tocamientos indebidos, y si responden "mal" pueden ser víctimas de golpes o agresiones, poniendo en riesgo su integridad física y emocional.

Las autoridades señalaron que este tipo de conductas representan un delito grave y buscan someter a las infancias mediante el miedo, la confusión o el engaño.

Por ello, reiteraron la importancia de que madres, padres y cuidadores se mantengan atentos a cualquier señal de alerta y promuevan entornos seguros, tanto en espacios físicos como digitales, para prevenir situaciones de abuso.

Ante este panorama, la SSPC Nayarit recomendó hablar abiertamente con niñas y niños sobre juegos peligrosos, enseñarles a decir "no" y a pedir ayuda, supervisar sus actividades



y denunciar cualquier situación sospechosa.

Asimismo, recordó que ante una emergencia se puede llamar al 911 o realizar una denuncia anónima al 089, con el objetivo de proteger a las infancias y frenar este tipo de prácticas.

 **Nayarit** | SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

CON **EDUCACIÓN** **CONTINUAMOS TRANSFORMANDO A NAYARIT**

Inscripciones ciclo escolar 2026 - 2027

Inscribe a tu hija o a tu hijo del 03 al 13 de febrero de 2026

Para niñas, niños y adolescentes que van a ingresar a:

- 1º, 2º y 3º de Preescolar
- 1º de Primaria
- 1º de Secundaria

MEDIOS DE INSCRIPCIÓN

- Acude a la escuela más cercana a tu domicilio a realizar el trámite
- En línea a través de la página <https://www.sepren.gob.mx/inscribe> (Aplica solo para Fichas Priorizadas)

Nota: La fecha de la inscripción no indica si la hija o hijo presenta avances o no para el trámite. Esta información permite ofrecer los apoyos adecuados y promover una educación con equidad e inclusión.

ATENCIÓN Y CONTACTO

Teléfono: (311) 219 67 74 y (311) 180 67 82

Correo electrónico: inscripcionesnay@sepren.gob.mx, 089-089-089-089@sepren.gob.mx

AL INSCRIBIR A TUS HIJOS EN FEDEBRO, ASEGURAS LA ENTREGA OPORTUNA DE SUS LIBROS DE TEXTO

Llama Sheinbaum a seguir impulsando el desarrollo

“Somos optimistas sobre 2026”, señaló la Presidenta de México en un mensaje dirigido a la iniciativa privada a quien invitar a seguirse sumando al Plan México

MERIDIANO | México

Al encabezar la Primera Reunión Nacional de Promoción de Inversiones, que congregó a más de mil representantes de la iniciativa privada, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo expresó su optimismo de que a México le irá mejor en 2026 en materia económica e invitó a las y los empresarios mexicanos a seguir impulsando el desarrollo nacional, ya que juntos construyen una gran y hermosa nación.

“Siempre que hay inversión pública se potencia con la inversión privada y esa es la invitación que hacemos hoy. México tiene certidumbre, puedo asegurárselos, el Gobierno quiere que haya inversiones, estamos buscando inversión privada, nacional y extranjera, y eso se nota en la Inversión Extranjera Directa que tuvimos en 2025, en el peso como está hoy, no hubiera confianza en nuestro país y pases invitarse a que juntos sigamos construyendo este gran y hermoso país que tenemos”, convocó.

La Jefa del Ejecutivo agradeció a las 32 empresas de todo el país que sirven de enlace en cada una de las entidades federativas para promover inversiones como parte del Plan México, en coordinación con la Secretaría de Economía federal y de cada estado, lo que refleja que es tiempo de mujeres en este Segundo Piso de la Cuarta Transformación.

“Soy muy optimista del 2026, muy optimista. Primero porque vivimos en un país glorioso, extraordinario, maravilloso y de eso debemos sentirnos muy orgullosos y orgullosos todos los mexicanos, nuestros recursos naturales, nuestro pueblo trabajador, con valores y esos da una fortaleza única. Este año, como ven, pinto todavía mejor que el anterior, quiero agradecer a las empresas que están aquí con nosotros, me da mucho gusto, dije que era tiempo de mujeres y es tiempo de mujeres”, agregó.

Recordó que ayer se anunció un esfuerzo muy importante de inversión pública y mixta de 5.6 billones de pesos que potenciará infraestructura en energía, carreteras, aeropuertos, puertos, hospitales y escuelas, permitiendo el desarrollo sustentable con bienestar. Y que tan sólo en 2026 se destinarán 722 mil mdp adicionales, que representan 2 por ciento del PIB, a lo que estaba previsto en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de este año.

El secretario de Economía, Marcelo

Ebrard Casaubón, destacó que a un año de la presentación del Plan México y con la participación de los 32 comités estatales se logró aumentar el portafolio de inversiones de 367 mil 900 millones de dólares (mdd) a 406 mil 800 mdd; los proyectos subieron de 2 mil 241 a 2 mil 539 y los empleos que se generan aumentaron de un millón 460 mil a un millón 630 mil.

El director general de Nacional Financiera (Nafin) y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), Roberto Lazzeri Montaño, anunció que en coordinación con la banca comercial se detonará el financiamiento para las pequeñas y medianas Empresas (Pymes) con garantías en Créditos Pymes de hasta 20 mdp para sectores prioritarios del Plan México, de hasta 80 por ciento para créditos de primera vez y una reducción de los costos de financiamiento del factoraje. Y anunció que retomarán los 32 consejos consultivos.

La coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico, Regional y Relocalización (CADERER), Altagracia Gómez Sierra, destacó la coordinación del Gobierno de México con el sector empresarial con acciones como el programa Hecho en México, la reducción de trámites burocráticos, reglas claras para impulsar la inversión energética, la reforma a la Ley de Adquisiciones para aumentar el contenido nacional de compras públicas, la reforma de Aduanas para combatir el contrabando, el establecimiento de aranceles para acabar con prácticas desleales de comercio, mesas semanales para impulsar las cadenas productivas de la industria farmacéutica, la construcción de 100 parques industriales, de los cuales 20 ya están en operación, entre otras acciones. Informó que la meta para este 2026 es alcanzar el 25 por ciento de inversión sobre el Producto Interno Bruto (PIB).

En representación de las empresas coordinadoras estatales, Astrea Ocampo Gutiérrez informó que en el sureste de México se logró atraer 6 mil 185 mdd con nuevos proyectos de inversión, que pasaron de 22 a 85 y permitiría triplicar empleos en la región. Mientras que Mercedes Gutiérrez Smith, de la región centro, informó que la inversión creció a 10 mil 695 mdd con 152 proyectos de inversión que crearán más de 89 mil empleos. Finalmente, de la región norte, la empresaria Yvonne Ochoa Rosellini informó que la inversión superó los 39 mil 860 mdd, sumando 173 proyectos de inversión y duplicó la cantidad de empleos con 135 mil 89 plazas nuevas.



Conmemora Vallarta el aniversario de la Constitución Mexicana

Con un acto cívico, se recordó el valor histórico de este documento que protege los derechos y libertades de las y los mexicanos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta conmemoró el aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917 con un acto cívico que recordó los derechos, libertades y valores que dan identidad al país. En representación del alcalde de Puerto Vallarta, Arq. Luis Ernesto Muñoz González, la presidenta del Sistema DIF Municipal, Mtra. Lucía Carmina Michel Pérez, señaló que esta fecha recuerda la importancia de respetar la Constitución como guía para construir una sociedad más justa.

En esta ceremonia participaron autoridades, estudiantes de la escuela Agustín Flores Contreras, así como instituciones militares y de seguridad. Durante el acto se rindieron honores a la bandera, se realizó el izamiento del lábaro patrio y se entonó el Himno Nacional Mexicano, interpretado por la Banda Municipal de Música.

Como parte del programa cívico, la alumna Luciana Alvarado Blanco declamó la poesía “Constitución Mexicana”, del autor Miguel Ángel López Gil, reafirmando que este documento histórico es la base de los derechos y la justicia que protegen a todas y todos los mexicanos. Con esta conmemoración, Puerto Vallarta reafrendó el valor de la Carta Magna como fundamento de



la vida democrática y del respeto a los derechos de la ciudadanía.



**UN PLAN PREVISOR
ES UN ACTO DE AMOR**

**DESCUENTO
especial de FEBRERO**

En todos nuestros
SERVICIOS FUNERARIOS:

- Plan de Velación.
- Plan de Cremación.

Válido al 28/02/2026. *Aplican Restricciones.



**JARDINES
SAN JUAN**
FUNERARIA
PTO. VALLARTA

**Febrero mes del amor
y de descuentos!**

compra los martes y miércoles en web
y app con el código: LOVEPLUS

\$649* **\$549***

Boleto adulto sencillo
de Guadalajara a Vallarta
(Boleto Vuelo de Guadalajara a Vallarta)

Boleto adulto sencillo
de Guadalajara a Puerto Vallarta
(Boleto Vuelo de Guadalajara a Puerto Vallarta)

**Vallarta
Plus**

322 211 0221

Álica

322 211 0221

33 3111 8770 33 1526 6794
www.vallartaplus.com

Tarifa válida en compras web y app para viajar los días Martes y Miércoles hasta el 28 de febrero 2026. *No aplica en días festivos. *El descuento aplica únicamente sobre la tarifa de adulto vigente. No se permiten cambios de fecha, horario ni nombre y no es reembolsable. No aplica con otras promociones ni descuentos.